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政协之窗

好提案好提案 有故事有故事

■■记者记者 居丹荔居丹荔 摄影摄影 王王 强强

————市政协市政协““百姓心中的好提案百姓心中的好提案””故事节选故事节选

市政协十三届一次会议以来，共收到提案1005件，经审查立案931件。在届末之年，市政协面向全体政协委员、党派

团体、市政协各委员活动组和专委会征集提案故事，经过评选，选出10件“百姓心中的好提案”。这些高质量的提案，展现

了政协担当，回应了群众关切，也体现了承办单位的积极作为和办理成效。

【案由】关于破解不动产抵押登记难点的建议
（2019年第67号）

【提案人】朱颂华
【故事摘编】跑出让“证”融“资”的“加速度”——

用心破解不动产抵押登记难题
在调研开展之初，认真学习相关政策，对已选定

调研课题所涉及到的省、市近期出台的相关政策，认
真系统深入地进行学习领会，努力做到融会贯通。在
调研的过程中，每到一处企业调研，认真听取企业心
声，对在不动产登记过程中遇到的难点一一做好笔
记。为了把提案写准、写透，主动加强与人民银行和
不动产登记部门的沟通联系，向有关专家、部门负责
人咨询学习，确保提出的解决措施和策略更加中肯。
同时，为了进一步修改完善提案，设计了《关于民营企
业不动产抵押登记现状的调查》电子问卷，并广泛征
求意见。调研工作能紧贴党委政府的工作部署，反映
人民群众普遍关心的热点难点问题，真正做到在参政
议政中谏诤言、献良策、出实招。

【案由】关于推进我市公立医疗机构感染性疾病
诊疗区域建设的建议（2020年第2号）

【提案人】民盟平湖市基层委员会
【故事摘编】推进发热门诊规范化建设 精准疫情

防控
在应对本次疫情方面，基层医疗机构特别是发热

门诊建设方面存在薄弱环节。新冠肺炎是呼吸道传
染病，以发热为常见症状，在疫情防控中，发热门诊是
疫情防控救治工作极其重要的一个环节，发挥了极其
重要的防控作用。发热门诊是否规范化和是否一体
化设置，对疫情防控、预防院内感染起到关键的作
用。民盟平湖市基层委员会对全市公立医疗机构的
发热门诊建设情况进行了全面的摸底……

【案由】关于扼制我市电信网络诈骗高发态势的
建议（2020年第5号）

【提案人】民进平湖市委会
【故事摘编】吹响全民集结号 打响反诈攻坚战
2020年“市长与政协委员面对面”首次播放了公

安局拍摄的反诈宣传短片。这一年，反诈工作被列入
了政府重点民生实事项目，“云呼叫”点对点电话宣
传，1000余个小喇叭、10余部短视频精准投放，线上平
台推送反诈案例、在线咨询，开展“全民反诈、你我同
行”系列宣传活动，建成 2个反诈主题公园、588个反
诈宣传楼道，每周推送最新作案手段和防范知识，有
效建立起防范电信网络新型犯罪的治理体系。

【案由】关于全力打造融沪高新产业新格局的建
议（2018年第5号）

【提案人】农工党平湖市基层委员会
【故事摘编】践行长三角一体化新探索：国家战略

前后的平湖实践
2017年8月，调研组初次踏入张江长三角科技城

平湖园时，园区建设刚刚起步，一期规划完成编制，核
心区和二期正在紧张拆迁中，园区的道路规划“四横
四纵”正在设计，一批超亿元项目成功落户并开工建
设。为更好地汲取先进地区的优秀经验，调研组赴江
苏太仓、常熟等接轨上海的先行地实地考察调研。历
经半年多时间的座谈交流、实地走访、外出考察等，调
研组全方位了解园区定位、建设进度、配套政策和招
商情况。结合调研情况，为园区融入长三角一体化建
设，提出建议意见。

【案由】关于加强和改进我市中小学校营养午餐
工作的建议（2020年第20号）

【提案人】第二界别活动组（民进、无党派）
【故事摘编】珍藏在孩子记忆里的校园舌尖味道

和美好青葱时光
学校的汤，成了网红汤，学生几乎是桶桶干。学

生的饭，比之前多吃了很多，原来学校里每天的陪餐
老师和班主任老师，都要为学生的剩菜剩饭头痛，现
在根本不担心了。在委员们的金点子、好建议、好提
案之下，学校食堂工作人员的财政补助得到落实，学
生餐费标准得到大幅度提高，切实解决了学生的吃饭
难题，为学校解决了大问题。

【案由】关于深化产教融合，培育技能人才的建议
（2019年第31号）

【提案人】第七界别活动组（教育）
【故事摘编】深化产教融合 助力地方经济
平湖市已出台《平湖市教育型企业认定与管理办

法（试行）》，对深度参与职业学校教育教学改革，多种
方式参与学校专业规划、教材开发等成效明显的企业
进行认定并表彰。同时，通过组建平湖市职业教育指
导咨询委员会，以项目为引领，为职业教育献策。此
外，积极构建“政府主导下的区域行业理事会多元合
作职教集团”运行机制，为区域职教集团良性发展、提
高职业教育人才培养质量提供指导。使校企深度融
合从制度保障到实际操作上都有了可循之路，走上了
新征程。

整条线路包括陆上彩色沥青绿道 2.6公里，钢构
骑行桥 0.266公里，水上浮箱绿道 1.9公里，沿途提升
改造绿化面积 2.3万平方米，新建驿站 3座，码头 3
处。水面游船线路连接两湖，全程约 5公里，一期开
通东湖、明湖两大景点游船码头，整个游程让游客尽
览两岸美景，品一壶江南雅韵，听一曲吴越缠绵，春水
碧于天，画舫听雨眠。沿着游线一路奔跑，一路上感
受了李叔同纪念馆、当湖十局、陆维钊书画院、网红桥
等平湖知名文化珍珠和景观，在追求健康的同时感受
平湖城市之美、水乡之美，心身愉悦至极。旅游线路
中还有一段文化走廊，绘制了平湖版的清明上河图，
记录着解放路改造前的街景生活，糖果店、药店、小吃
店……勾起了平湖人小时候的记忆。

【案由】关于加强社会心理服务体系建设的建议
（2020年第41号）

【提案人】第十三界别活动组（社会福利和社会保
障）

【故事摘编】我的一份提案“设计书”
2019年夏天平湖市开始创建政协委员会客厅

工作，会客厅服务主题就是心理健康。根据省政
协会客厅创建要求，把会客厅建成“四个新载体”，
通过会客厅这个平台，可以开展家庭教育咨询，从
源头上遏制学生心理问题的快速增加；借助社会
力量进行心理咨询和辅导，改变咨询环境，提供安
全的咨询平台；建立医教结合的咨询治疗机制，引
进专业的具有心理咨询和精神卫生医生资质的人
士开展咨询和治疗，让来访者无痕对接，形成良好
的心理环境；在学校源头思考建设生命教育课程
体系，构建学校、家长、医院合作推进的医教结合
模式等。

【案由】关于加快推进城区生活垃圾分类工作的
几点建设（2018年第38号）

【提案人】当湖街道委员小组、钟埭街道委员小组
【故事摘编】垃圾分类：从“新时尚”到“新日

常”——平湖市政协委员持续助力 构建垃圾分类“平
湖模式”

市政协高度重视垃圾分类工作，2018年，开展了
市长与政协委员面对面、政协新时空谈垃圾分类等一
系列活动助推垃圾分类。2020年，市政协开展了城乡
生活垃圾分类处理三级政协联动专项集体民主监督，
围绕持续推进垃圾分类民生实事项目，用好“请你来
协商”等履职平台，坚持问题导向和效果导向，以垃圾
减量化、资源化和无害化处置为着力点，结合疫情防
控、爱国卫生运动和文明城市创建，坚持建言资政与
凝聚共识双向发力，凝聚起全市政协委员共同助推垃
圾分类工作的强大合力。政协委员每年深入社区开
展垃圾分类专题民主监督、协商活动，并积极反映社
情民意。

【案由】关于有效化解农业经营主体融资难的建
议（2020年第52号）

【提案人】广陈镇委员小组
【故事摘编】破解融资难题，为现代农业快速发展

赋能
经过多番调研，小组成员向市政协和农开区党工

委汇报了调研情况，并组织开展了专题协商，促使金
融机构与农开区有关部门及广陈镇委员小组开展面
对面精准协商。在协商调研的基础上，于 2019年 12
月提交了提案，针对相关问题提出了强化政府引导扶
持作用、加快信用担保体系建设等建设性意见……

市农业农村局和广陈委组委员多次会面协商，相
关部门群策群力，推动提案落实，化解了当前农业产
业发展中的一大堵点，解决了部分农业主体的融资问
题，特别是部分农业主体虽获得了银行的授信，但在
实际办理过程中因金融产品放贷要求不同而无法实
际落地的难题。

（本版部分照片由相关部门提供）

【案由】关于加快推进平湖水上旅游发展的建议
（2020年第35号）

【提案人】第十界别活动组（经济）
【故事摘编】一个提案催生了平湖网红游线的

诞生


